Editorial

Es motivo de orgullo para la facultad de Ciencias Económicas y Administrativas entregar este nuevo número de la revista Gestión y Región, el cual se nutre de procesos investigativos desarrollados en diferentes regiones del país; la facultad está comprometida con el fortalecimiento de la investigación sobre temas regionales, tejer una comunidad académica cada vez más fuerte y promover la difusión del conocimiento.

La investigadora Lucero Galindo Marín, investigadora de la Universidad del Quindío, realiza una aproximación al tema de la planeación participativa y la forma en que ésta se manifiesta en la construcción de los planes de desarrollo en Colombia, con un énfasis específico en el caso de los municipios del Quindío; se resalta entonces el rol de la Sociedad Civil como agente de cambio para una región.

Ariatna Salazar y Oscar Benavides presentan los resultados de un proceso de investigación acerca de la telefonía local en Colombia, tomando como caso la ciudad de Bogotá. El énfasis se concentra en el análisis del esquema regulatorio de la telefonía fija, las características tecnológicas del sector y el esquema regulatorio existente; finalmente, se integran estos elementos en el modelo Principal-Agente para identificar las implicaciones de dicha regulación en el caso de riesgo moral e incentivos.

En el artículo "Determinantes del gasto de bolsillo y gasto catastrófico en la Región Central de Colombia" los autores explican los factores con incidencia estadísticamente significativa sobre gasto de bolsillo y gasto catastrófico en salud de los hogares de la región central del país. Cabe resaltar que esta investigación fue desarrollada por docentes y estudiantes del programa de Economía de la UCP, en coherencia directa con las líneas de investigación del grupo "Crecimiento Económico y Desarrollo".

Diego Francisco Calderón presenta un artículo de tipo histórico donde se explica cómo hacia el siglo XIX en el Estado de Santander se intenta constituir una sociedad liberal, tomando como objeto de estudio los textos de naturaleza económica encontrados en el periódico "Instructor Popular", para finalmente evaluar si dicho intento fue efectivamente exitoso.

Finalmente, el articulo "Megabús: hacia la metropolización de la gestión urbana" explica la naturaleza del proceso de gestión del Sistema Integrado de Transporte Masivo (SITM) y se identifica la sinergia entre gobierno, entes territoriales, sector público y privado; dicha dinámica lleva a considerar este proceso más exitoso frente a la misma experiencia en otras ciudades.

Esperamos que esta edición anime la reflexión sobre los temas desarrollados, su apropiación y la identificación de nuevas sendas en materia de investigación.

CONVOCATORIA:

El Comité Editorial de la Revista Gestión y Región, convoca a la comunidad académica a participar como autores en las próximas ediciones, en las que deseamos trabajar aspectos relevantes de la economía y la sociedad colombiana y el desarrollo regional, como es el tema de cultura y economía cafetera que será el contenido central de la edición Nº 14, revista que corresponde al periodo Junio diciembre de 2012 y cuyos trabajos se recibirán hasta el mes de septiembre de 2012. Para la edición 15, la revista Gestión y Región, quiere sumarse a la efeméride de los 150 años de la fundación de Pereira, dedicando este número a la publicación de artículos relacionados con el acontecer histórico, cultural, social y económico de nuestra ciudad.

Esperamos complacidos los aportes y comentarios para estas iniciativas investigativas y editoriales.